

D'une commune axée sur le recyclage à une commune qui construit l'avenir de la planète

Osaki-cho, département de Kagoshima



Visite du dépôt d'ordures d'Osaki

Contexte et objectifs

Le bourg d'Osaki a atteint le taux de recyclage le plus élevé du Japon à 14 reprises jusqu'à présent, grâce à la revalorisation des ressources par un tri minutieux des déchets ménagers et en évitant toute incinération.

L'initiative de recyclage a été motivée par la courte durée de vie restante de l'installation d'élimination finale (site d'enfouissement des déchets), qui a été mise en service en 1992 avec la ville voisine de Shibushi.

Description

Les habitants se sont rassemblés sous le slogan « Mélanger, c'est produire un déchet ; trier, c'est créer une ressource ». Ils ont pris l'initiative de commencer la collecte sélective de 16 articles en 2000, pour en trier 27 aujourd'hui, ce qui a permis de réduire la décharge de plus de 80% et de prolonger la durée de vie du site. Nous mélangeons les « déchets alimentaires » avec « l'herbe, le bois d'élagage et les baguettes jetables » qui constituent la majeure partie de nos déchets alimentaires, pour les transformer en compost par exemple, et nous continuons à atteindre un taux de recyclage de plus de 80 %.



Vision futuriste de la ville d'Osaki

Résultats

Le concept de « village circulaire » a été lancé avec la volonté de regarder l'avenir, au motif de créer une ville où aucun déchet n'est jeté et où les ressources telles que l'implication des personnes, les objets et l'énergie sont réutilisées. Désormais, il est important de créer un système où tout est réutilisé et recyclé, et de l'étendre à la région et à la société. La ville a l'intention de travailler à la construction d'une société orientée vers le recyclage, au-delà du recyclage lui-même.